## Erlebnis hoch vier in Bremerhaven

Klima, Migration, Forschung und Artenschutz - spannende Themen hautnah erleben

useen sind langweilig? Bildung macht keinen Spaß? In Bremerhaven sieht man das ganz anders. Dort in den Havenwelten gibt es gleich vier Ausflugsziele für Familien, Schulklassen und Interessierte jeden Alters, in denen der Erwerb von Wissen einfach ein tolles Erlebnis ist: Das Deutsche Auswandererhaus, das Deutsche Schifffahrtsmuseum, das Klimahaus Bremerhaven und der Zoo am Meer - alle Informationen dazu gibt es unter www.unserezukunftverstehen.de. Jeweils nur einen kurzen Fußweg voneinander entfernt kann man hier in ganz verschiedene Welten eintauchen und hautnah die Hitze eines Wüstentages oder die kargen Bedingungen auf einem Auswandererschiff Anfang des letzten Jahrhunderts auf sich wirken lassen.

## Neue Ausstellungen zu aktuellen Fragen

Unterhaltung und Interaktivität stehen in den vier Erlebniswelten, die alle als außerschulische Lernorte anerkannt sind, ganz oben auf der Liste. Auch werden die Ausstellungen ständig überarbeitet und erweitert, um auf aktuelle Fragen etwa zu Klimawandel und Migration einzugehen. So wurde 2021 der neue Anbau des Auswandererhauses eröffnet, der 330 Jahren Einwanderungsgeschichte nach Deutschland gewidmet ist. Begehbare Dioramen und besonders die "Salons der Biographien", in denen die Erlebnisse von Einwanderern dargestellt werden, machen Geschichte lebendig. Einen Vorgeschmack gibt es im ganzjährig geöffneten, kostenlosen neuen Garagenmuseum, das unter dem Motto "Zuhause in der Goethestraße" aktuelle Lebenswirklichkeiten aus Bremerhaven, Magdeburg, München und Chicago erkundet.

## Extremwetter erleben, Artenschutz unterstützen

Auch im Klimahaus ist Neues geplant: Gerade entsteht dort der neue Bereich "Wetterextreme", der im März 2024 eröffnet werden soll. Auf drei Stockwerken bekommen Besucher dann die Auswir-



Über sieben Millionen Auswanderer brachen zwischen 1830 und 1974 von Bremerhaven aus nach Übersee auf. Heute erinnert das Deutsche Auswandererhaus an ihre Geschichte



Tiere, Leuchtturm, Nordseeblick: Der Zoo am Meer macht seinem Namen alle Ehre

kungen von Starkregen, Hitzewellen und Co. zu spüren. Im Sommer folgt das Deutsche Schifffahrtsmuseum mit dem Start der Ausstellung "Schiffswelten – Der Ozean und wir", in deren Mittelpunkt eine begehbare Forschungsschiff-Installation mit zahlreichen Mitmach-Statio-

nen steht. Im Zoo am Meer sorgt schon allein der jedes Jahr eintreffende gefiederte und behaarte Nachwuchs für freudige Neuigkeiten. Wer direkt etwas für den Umwelt- und Artenschutz tun will, kann hier eine Tierpatenschaft übernehmen oder verschenken. (djd) ■